
Tillandsien     (Bromelien, Luftwurzler) 

 Wir bieten in unserem Etsy-Shop Tillandsienampeln an, also 

"Gefäße", in denen Tillandsien hängend vor Fenstern, frei im 

Raum oder überall da positioniert werden können, wo Licht 

und Luftfeuchte stimmen. 

Und weil die so sehr pflegeleichten Tillandsien eben doch ein 

kleinwenig Beachtung bei der Pflege benötigen, sei hier 

darauf einmal eingegangen.  

Vorab der Hinweis, woher man sie kennt und wo man sie so oft sieht: In Filmen, 

die in den Südstaaten der USA oder auch in Südamerika spielen, hängen sie von 

Bäumen (wie Epiphyten) und wachsen an teils unwirtlichen Stellen.  

 

Lichtbedarf 

Wie alle Pflanzen haben auch Tillandsien einen Stoffwechsel, der durch 

Photosynthese geprägt ist, also die Nutzung der Energie aus dem Licht, um aus 

Wasser und Nährstoffen Biomasse zu erzeugen. Nun sind die Tillandsien meist 

zierliche Gesellen und machen sich selbst kaum Schatten. Daher vertragen sie 

keine grelle Sonne. Ein helles Plätzchen an einem Nordfenster, unter dem Dach 

der Veranda oder auch mitten im Raum, wenn dort zwar ausreichend Licht, aber 

eben keine "knall Sonne" hinkommt, das mögen sie. 

 

Wasserbedarf 

Wie in der Überschrift schon genannt, sind Tillandsien 

Luftwurzler, haben also keine Wurzeln in Bodensubstrat 

(Erde) und benötigen solches auch nicht. Trotzdem sind sie ja 

Pflanzen und brauchen Wasser. 

In Südamerika bietet die Luft genügend Feuchtigkeit zur 

Versorgung. In unseren Breitengraden meist nicht. Da müssen 

wir also nachhelfen - am einfachsten durch Besprühen mit 

Nebel bzw. sehr feinem Wasserstrahl. Und lieber täglich ein 

Wenig als wöchentliches Baden, da die Pflanzen ja keinen 

Boden haben, um die Feuchtigkeit zu speichern. Sie assimilieren sie nur über die 

Blätter (=Luftwurzeln). Es war übrigens zu viel gesprüht, wenn Wasser abtropft... 

TIPP: Halten Sie beim Sprühen eine Pappe oder ein Schneidebrettchen hinter die 

Ampel, damit nichts ans Fenster oder die Wand kommt.  

 

Nährstoffbedarf 

Pflanzen erzeugen Biomasse und benötigen Nährstoffe dazu. So sehr zierliche 

Pflanzen wie Tillandsien eben sehr wenig davon. Geringste Nährstoffmengen 

finden Tillandsien in der Natur in der Umgebungsluft - bei uns im Zimmer eher 

nicht. Also ist eine Nährstoffgabe notwendig, wenn auch sehr sparsam.  

Mit diesem speziell auf die Tillandsien ausgerichteten 

Flüssigdünger, den man mit dem Sprühwasser in sehr 

geringer Konzentration verabreicht, 

haben wir beste Erfahrungen gemacht - 

und empfehlen ihn (Affiliate-link). Auf den 

Bildern bei Amazon kann man gut die 

Zusammensetzung erkennen, vielleicht 

haben Sie ja schon einen Dünger im 

Schrank, der so zusammengesetzt ist. Es gibt Hydrodünger 

mit sehr ähnlichen Werten. Aber: Die dürfen keine 

organischen Schwebteile enthalten, sonst verstopft der 

Sprüher - oder schlimmer - die Pflanzenporen, das geht auf 

Dauer übel aus für die Tillandsie. 

 
Idee 

Haben Sie eine Idee für eine "Tillandsienampelform"?  Her damit!  

Wenn wir die neue Ampel gut hinbekommen und in unser Angebot 

übernehmen, schicken wir Ihnen kostenlos eine zu, inkl. Tillandsie.  

Senden Sie uns gerne Ihre Idee an idee@cecebe.de 
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https://amzn.to/3j9CsrA 

etwa 9€/250ml Dünger 

→125l Sprühflüssigkeit 

...die 250ml reichen 'ewig' 

 

https://amzn.to/3v35s9J 

etwa 7€/Stück 

350ml Inhalt 

 

1ml → 0,5l  

2ml → 1l 

3ml → 1,5l 

 Düngung nur 

Apr-Sep 1x/Wo 

https://amzn.to/3j9CsrA
https://amzn.to/3v35s9J
https://amzn.to/3v35s9J

